

La Almudaina

ESPAÑA

Ext. (Unión Postal)

Número suelto y etc.

Id. atrasado

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde Roma

El Vaticano y España

Ayer el Araldo Telefónico comunicaba a las redacciones de los principales rotativos de esta localidad la sensacional noticia oficial—recogida según se decía de buena fuente—de que la negociación entablada entre el Gobierno Español y la Santa Sede para la Reforma del Concordato estaban a punto de suspenderse y amenazaban acabar con un conflicto con motivo de la protesta del Episcopado Español contra la tentativa del Gobierno de coartar la existencia y legalidad de las Ordenes Religiosas. Y como si esta información no fuera de por sí ya bastante tendenciosa añábase que el Vaticano temiendo ante el decidido empeño del Gabinete Canalejas de avanzar en su demanda, tener que llegar a concesiones onerosas para la Iglesia, había incitado a los Obispos a que formularan una sentida protesta a fin de entorpecer el curso de las negociaciones y obligar al Gobierno a retroceder en sus pretensiones.

Antes de escribir nada sobre este delicado asunto y deseoso de tener bien informados a los lectores de LA ALMUDAINA, quise esta mañana entrevistar a un autorizado Prelado de Curia para que dijera en cuanto sabía lo que hubiera de verdad en esta materia. El ilustre interpeelado comenzó por lamentarse de la actitud agresiva de los periódicos de esta localidad, salafados por la secta masónica, contra los intereses religiosos de España.

Desde el cumplimiento del anarquista Ferrer no pasa casi semana sin que alguno de estos grandes rotativos no se deshaga en invectivas contra lo que fantásticamente llama el Poder Teocrático e influencia opresora del Clero, e intenta a los partidos avanzados a que rompan de una vez con esa tradición medieval y trasnochada que constituye una rémora para que España entre de lleno en la marcha progresiva de las Naciones libres y cultas.

A parte de que es poco delicado meterse tanto en asuntos ajenos, mayormente cuando en casa propia no faltan gravísimas cuestiones políticas, económicas que ventilar, concretándose al caso diré a V. que la Santa Sede, ya meses atrás, cuando el último Gabinete Moret, aceptó de buen grado el curso de negociaciones tocante a la Reforma del Concordato para venir a un acuerdo amistoso en bien de la Iglesia y del Estado. Subido al poder Canalejas volviéronse a reanudar las gestiones y hará cosa de un mes, que la Comisión nombrada por el Papa y compuesta de los Cardenales Rampolla, Merry del Val, Ferrai y Gasparri estudian con ahinco y gran conocimiento de causa los puntos más salientes y sobre todo el que concierne a la entidad jurídica de las Congregaciones religiosas. Y desde luego puedo adelantar a V. que dichos eminentísimos purpurados, aun que reconocen que el Concordato hoy vigente en España, señala taxativamente tres solas O. d. n. religiosas con personalidad jurídica no quiere esto decir que las demás quedan eliminadas, entrando dentro de la Constitución el que puedan existir otras en todo el Reino.

Ahora bien; este dictamen coincide perfectamente con el manifestado por el Episcopado español en su reciente vibrante protesta elevada al Gobierno, más esto no arguye poco ni mucho que la Santa Sede ejercerá ninguna presión a los Prelados de España para que formularan aquella solemne protesta, a fin de entorpecer el curso de las negociaciones y detener al Gobierno en sus pretensiones.

El Vaticano con fino tacto diplomático oficialmente no alaba ni censura la conducta de los Obispos españoles por haberse adelantado a protestar contra la reforma propuesta por el Gobierno; confía en que esto, aunque haya contrariado al Ministerio, no podrá ser origen de ningún conflicto y que las negociaciones continuarán serenas y mesuradamente su curso por ambas partes hasta llegar a una solución digna y satisfactoria.

Los Bustos de Bernini—anuncié meses atrás a los lectores de LA ALMUDAINA que el Gobierno Italiano había reclamado del Gobierno Español la devolución de los célebres bustos de Bernini, representando el Justo y el Pecador, y que aunque propiedad de la Corona de España, estaban catalogados entre las mejores obras de arte italiano, y habían estado siempre en Roma.

Los renombrados bustos hace algunos días han sido restituidos a Italia, haciéndose cargo de ellos provisoriamente la Embajada Española cerca de la Santa Sede, de donde hará cosa de tres años habían salido para Madrid. Mas la Dirección General

de Bellas Artes de aquí no se da aun por satisfecho; así que apenas enterada de ello ha informado al Ministro de Estado el cual ha dirigido una atenta nota al Embajador español cerca del Quirinal para saber a punto fijo donde van a ser definitivamente instalados dichos bustos. Los dos Representantes españoles han cambiado impresiones y parece que según las instrucciones de Madrid y de acuerdo con el Gobierno italiano dispondrán que a la mayor brevedad los bustos de Bernini vuelvan a ser expuestos en la sacristía de la Iglesia Nacional de Montserrat.

Esperando la Peregrinación Mallorquina.—La Colonia española preparase a recibir dignamente a la Peregrinación Mallorquina. A su llegada a Civita Vecchia habrá una Comisión que facilite el desembarque y la formación del tren especial que debe conducir los peregrinos a Roma. Estos durante los siete días de su permanencia en la Ciudad Eterna guíanse por conaciones de diferentes Ordenes religiosos podrán visitar los principales monumentos y se trabaja con la influencia del Cardenal Vives para que la Audiencia que el Papa se digne otorgarles revista gran solemnidad. El Colegio de S. José ensaya algunos coros para obsequiarles con una velada literaria musical.

L. MONTERO.

Escultura y Comentarista

Una escena de «Tosca» Comprometida—Medico envenenador.

El otro día se desarrolló en un gran teatro de Boston (Estados Unidos), mientras se representaba «Tosca» en italiano, una escena verdaderamente cómica.

Hallábase cantando los dos principales personajes de la obra, Mario Cavaradossi y la Tosca, un dúo apasionado, cuando en las primeras filas de butacas estallaron carcajadas sonoras é inextinguibles.

¿Qué insolita causa podía desencadenar tal hilaridad y turbar la representación? He la aquí sencillamente.

La tiplo acababa de notar que el pantalón del tenor se había rasgado por detrás, y caritativamente, como buena compañera, se había puesto a cantar, siempre en italiano y con la más apasionada entonación: «No se vuelva usted porque se le ha roto el pantalón por detrás». Al decir esto la artista, había dado por seguro que el público ignoraba la lengua italiana. Desgraciadamente muchos compatriotas suyos asistían a la representación. Ellos eran los que se habían reído tan ruidosamente, en el momento más patético del acto.

El público, que no había podido comprender la intempestiva alegría de los espectadores italianos, pidió fuesen expulsados de la sala. Se les llevó ante el comisario de policía, al cual explicaron el motivo de su hilaridad. Ello no impidió, sin embargo, que el magistrado les impusiera una buena multa por haber turbado el espectáculo.

Dicen de Peterburgo a «Le Journal» que el Dr. Pantchenko, acusado de haber asesinado a uno de sus clientes, el señor Bournourine, mediante inyecciones de sustancias venenosas, se ha confesado autor de una serie de crímenes cometidos por ese procedimiento.

Espléndidamente retribuido por algunos herederos impacientes, ha declarado inoculó a algunos enfermos el virus del cólera.

Ha terminando su declaración añadiendo que una de las inoculaciones practicadas debía valerle un millón de francos, que los herederos se comprometieron a satisfacer al fallecimiento del inoculado.

Telegrafan de Peterburgo que ha sido detenido un rico comerciante que había recurrido a los servicios de Dr. Pantchenko para hacer desaparecer a varios de sus acreedores á quienes esperaba heredar.

Muchas familias que habían solicitado los servicios del Dr. Pantchenko hallábanse preocupadísimas ante el temor de nuevas revelaciones.

Pantchenko ejerció su profesión largo tiempo en Niza, y se cree que debió cometer allí muchos crímenes.

ARGOS

NUESTROS GRANDES PARLAMENTARIOS

Don Antonio Maura

Do Tomás Maestre ha publicado en «El Mundo» en la sección de «Nuestros grandes parlamentarios» el siguiente artículo sobre don Antonio Maura. Con la seguridad que nuestros lectores han de tener especial interés en conocer el criterio del notable escritor acerca de nuestro ilustre paisano, reproducimos á continuación dicho artículo.

D. Antonio Maura es el orador por antonomasia, el Vir bonus dicendi peritus de Catón y Quintiliano, en la aceptación justa y propia de la frase. La figura esbelta y airoso; el ademán noble, señoril, elegante y escogido sin afectación; de movimientos adaptados á la palabra; el gesto grandioso; la pausa solemne; la actitud briosa y arrogante, y el hablar lento, rustero, varonil, soberano, con una voz armoniosa, en la que se modularon todos los tonos del sentimiento, todas las sugestiones de la convicción, todas las tenelidades de la polémica, todas las arrogancias de la fuerza, todos

las soberbias del Poder, todas las tempestades de la ira. He aquí su retrato.

Su palabra, rítmica y cadenciosa, recorre flexible la escala entera de la emoción. Ya es dulce y halagadora como caricia, ya es sencilla y llana como plática familiar; ora discurre en serie dialéctica tejiendo los términos inflexibles del razonamiento, ó bien se despeña des de las altas cumbres tribunicias de la arenga.

El apóstrofe es manejado como látigo por don Antonio, con el cual, despiadado y cruel, azota á su contenido á trallazos de luz, y tiene momentos en que su repentizar sublime semeja zarpadas de León.

Los dos recursos oratorios suyos por excelencia son: el cambio de tono—pasando del grave al agudo sobre el volteo de una sola palabra—y la pausa enfática y declamatoria. Comúnmente, adquiere su elocuencia la forma serena y augusta del discurso académico; pero, en ocasiones, cuando se agita convulso en la cumbre del estruendo, tiene períodos que parecen gritos de profeta.

Cultiva la ironía despectiva y buliona de modo magistral, con tal finura de expresión y tal exquisito de tormento que dispara el acerado dardo después de burlarle el aguijón en miel bibles.

El temperamento oratorio del señor Maura es manifiestamente motor, como artista amante del culto de la belleza objetiva. Adorador de la línea y del modelado, de la perspectiva, del color y del armonismo de su discurso adopta la actitud de estatua, firtilriendo la de combate y acometividad a la de sumisión y peyorativo.

Para él fué para el que, justamente, escribió Platón aquello de que la elocuencia es la razón apasionada.

Don Antonio usa un lenguaje castizo, aunque no siempre correcto. Se ve la influencia de los clásicos en su vocabulario y sintaxis, principalmente la de Quesvedo y Tirso. Él, con un gran tino estético, hace de un defecto suyo una belleza. Sucedele, á veces, que el medio del período vacila de pronto en el encuentro de la palabra, y entonces, ampujándose á la magia de su ademán, representa como si mentalmente pesara y repesara la frase para elegirla, y aquella vacilación simula un instante de conflicto ideológico muy interesante á la curiosidad del auditorio. Habla pausadamente, llevando las frases por una gradación de tiempo fácil y maravillosa, con cierta lentitud hasta el instante mismo de la emoción sublime, cuyo resorte dispara coincidiendo con el aplauso.

Es, pues, el orador perfecto.

El hombre.

Para don Antonio no se escribió aquello de la doble naturaleza, pues es imposible hallar distinción entre su vida privada y su vida pública. La misma limpieza, el mismo León, la misma convicción y práctica de principios, la misma formalidad y honradez observa en el trato particular y ciudadano que en la esfera del Gobierno. El señor Maura es uno y el mismo é idéntico á sí propio siempre, sea cual sea la ocasión y sea cual sea el motivo. Es fiable y cortés, fácilmente accesible á todos, y con su sencillez de conducta se afana por ocultar algún que otro sutil repulso de su carácter impetuoso é impaciente.

Cultiva la sanidad del cuerpo y la salud del espíritu. El campo tiene en él un devoto asiduo. Sobre todos sus amores—y es un hombre familiar como hay pocos,—pone su alma preferentemente al amor de Dios y al amor de la Patria, y en el cumplimiento de estos dos sagrados deberes derrocha un valor cívico capaz del heroísmo, pues don Antonio hace vivos aquellos inmortales versos del poeta:

Cristiano y español, con fe y sin miedo,
canto mi religión, mi Patria canto.

Veamos al político.

El ilustre jefe del partido conservador, desde el punto de vista político, resulta algo demagogo. ¡No puede desmentir el contingente de sangre griega que anima su corazón! Mas, su demagogia es castiza, española, de buena cepa, heredada de aquellos varones fuertes que declaman al rey: Por que nos valemos tanto como vos, y todos juntos más que vos.

Puede afirmarse, sin miedo, á error que D. Antonio Maura ha sido uno de los hombres más liberales y más justos de los que han gobernado á España. El cayó del ministerio de Ultramar, cuando aún teníamos algo aliado los mares, por su célebre Ley sobre los conditores de Filipinas, que tanto hería allí la influencia y poderío de las Ordenes religiosas, y por querer secularizar la enseñanza pública en aquella colonia; él fué el que propuso y llevó á Parlamento la Ley de reformas y de autonomía para la isla de Cuba; él es el que empezó la desgravación del impuesto de consumos; él es el que ha dado la presente Ley de Justicia municipal, reintegrándole al pueblo tan alta función: de él es la Ley electoral que nos rige, y de la que la democracia tantas utilidades saca para el triunfo de sus ideas; él es el que ha defendido por espacio de más de dos años, con perseverancia de apóstol una santa Ley de Administración local, sobre la cual habrá que volver los pasos en aquello que respecta á los Municipios, si es que ingenuamente se quiere emancipar á los Ayuntamientos del yugo infame del caciquismo y de la explotación y redimir de la esclavitud á las clases trabajadoras... ¡La justicia para el contrario es un deber, el primer de todo combatiente esforzado y noble!

Si D. Antonio Maura escribiera sí frente de su programa político: la libertad de cultos, la disolución de las Ordenes religiosas, emancipando la soberanía de España de un poder extranjero, y el laicismo en la enseñanza, no ese laicismo anarquizante y bárbaro, sino

aque el de la neutralidad que libera el espíritu, este gran hombre de Estado sería el jefe de toda la izquierda liberal española, porque en cuestiones sociales lleva sus audacias á puntos y á leyes que jamás pensaríamos los radicales llegar. El Sr. Maura es un socialista convencido.

Pero D. Antonio, en su última etapa de gobierno, cometió dos inmensos errores, de los cuales arranca su impopularidad y su caída: el primero, no utilizar todos los medios políticos y sociales, dignos y á propósito, á la consecuencia del fin patriótico y honrado que perseguía, y el otro, fiar demasiado en algunos de sus amigos, por la única condición de que son honrados.

Como consecuencia del primer error, el Sr. Maura se sustrajo de golpe la cooperación de la Prensa en su gestión de gobierno. Tal conducta creó una situación apasionada y hostil entre el periodismo y el presidente del Consejo y como el periodismo es una de las ruedas del Poder en el régimen moderno—precisa tenerlo en cuenta,—y esa rueda no contaba con ella el Ministerio conservador, en vano el Sr. Maura se desvivía en su labor liberal y progresiva; en vano el Sr. La Cierva resultó uno de los más rectos y mejores ministros de la Gobernación de España. Todo fué en vano! á Aquellos esfuerzos generosos fáltoles el oxígeno de las letras de molde, legítimo ambiente de toda obra democrática.

Puede ser que la injusticia hecha entre D. Antonio y la Prensa fuere recíproca, pues los dos contendientes lucharon envueltos en la misma polvareda de prisión; pero que hubo injusticia no la cabe á nadie la menor duda. Y esa injusticia, en final de cuentas, ha venido á recaer en perjuicio de España.

Todo hombre de Estado debe tener bien presente que la Prensa constituye hoy día una de las armas del Poder, quizá la más importante, y un Gobierno que no sabe manejar esa arma, es un Gobierno muerto, y seguramente peligroso. En 1779 existían en París cuarenta y un periódicos; de 1793 á 1793 contáronse ya allí mil cuatrocientos. No se olvide que nuestro actual régimen ha nacido de aquella revolución.

El segundo error de don Antonio cuando su último Gobierno, fué, repito, confiar demasiado en sus amigos, por el mero hecho de que eran honrables. No basta ser honrado y ser bueno—aunque estas dos condiciones deben existir siempre como primarias en todo político—para ocupar un cargo público; hay además que tener espíritu y competencia. ¡A que vino llevar el ministerio de Instrucción pública al Sr. Rodríguez San Pedro, cuando era notorio que el buen do don Faustino sabía tanto de cosas de enseñanza como el deán de Cibola-Rodrigo se le alcanzaba de quironomancia y alquimia? ¿Qué razón hubo para sustituir al señor marqués de Estella, que tan admirablemente se comportaba en el departamento de la Guarnición, por el general Linares? ¿De qué piensan los hombres de Estado que los destinos de la Patria son de su propiedad particular? ¡Cuán caras pagan los pueblos estas larguezas y mercedes de los jefes de partido! Casa le salió á don Antonio su debilidad para con sus amigos, pero cara, carísima también le costó á la pobre España. La campaña de Melilla, que era nuestra esperanza nacional, y hubiera sido el legítimo hincapie de gloria del partido conservador, resultó un fracaso por culpa del general Linares. El general Linares tuvo asimismo— involuntariamente, ¿quién lo duda?—toda la culpa de la semana trágica de Barcelona y de aquellas obligadas justicias de la ley.

Pero, en fin, bien haya el mal pasado, si sirve de lección para el remedio, el TOMÁS MAESTRE.

GRAVE DESCUBRIMIENTO

Un complot en el Japon

Yokohama 5, 12 noche. Acaba de ser descubierto un vasto complot organizado por el socialismo japonés para asesinar por medio de la dinamita al jefe del Gobierno, conde Katsura, y á otros miembros del Gabinete.

El complot era inmensísimo y tenía ramificaciones y afillados por todo el país. En vista de los altos intereses que peligran por el asunto, se ha prohibido á los periódicos dar detalles acerca de él. Se sabe, sin embargo, que varios conocidos agitadores, disfrazados de obreros de la fábrica nacional de Matsumoto, han fabricado bombas para arrojárselas contra los ministros.

Los jefes de la conspiración, uno de los cuales es Shusui Kotoku, hombre de gran cultura y conocido literato, han sido presos en el Hotel Amanoya, cerca de H-kona.

Entre ellos hay dos mujeres, que se muestran más exaltadas que los mismos hombres.

Los que conocen á fondo la política japonesa opinan que el Gabinete reaccionario de Katsura trata de justificar nuevas medidas represivas, atribuyendo á un carácter socialista-anarquista lo que tal vez no sea sino un complot político preparado por los elementos de la izquierda para derrocar á un gobierno que restringe cada día más la libertad de imprenta y de reunión.

Desde hace varias semanas existe en el Japon una agitación popular en favor del marqués Saionji, jefe del partido radical, á quien Katsura arrojó del Poder acusándole de no poner coto á la peligrosa propaganda del partido socialista japonés.

Las residencias oficiales del conde Katsura y de los demás ministros están cuidadosamente vigiladas día y noche.

POLITICA ITALIANA

El caso del socialista Ferri

Roma 6, 9 mañana.—El diputado socialista Ferri ha dado ante el grupo á que pertenece, explicaciones acerca de su actitud.

Cree Ferri que los socialistas deben tomar las riendas del poder, y, considerando oportuno aceptar una cartera, intentó persuadir al Rey que el partido socialista es un partido serio. Dice que no ha sido cortésuno jamás, pero que llamó «Majestad» al rey porque no sabía que tratamiento darle.

Sus ideas han evolucionado, y esto es en resumidas cuentas, lo sucedido. Abrega la convicción de que la Monarquía es una condición favorable para la práctica del programa socialista; y no es él solo quien lo afirma, puesto que idéntico principio ha sido proclamado por Bebel en el Congreso de Amsterdam.

Al encargarse del Gobierno, el partido socialista debe borrar las consecuencias de la larga dictadura de Giolitti, que aunque personalmente es un hombre íntegro en sus ideas, ha producido la corrupción política.

En concepto de Ferri, el Ministerio Luzzatti depende de la benevolencia de Giolitti, que volverá al poder con un programa extenso, pero sin que el estado de la Hacienda le permita desenvolvelo.

Ocurrido esto, será llamado á gobernar el partido socialista, que implantará numerosas reformas. La Cámara quedará disuelta si llegase á mostrar oposición.

«Tal es mi herejía y ése es el ideal que persigo—concluye Ferri;—vosotros juzgaréis. Bien convencidos estáis de que, á pesar de todo, será socialista siempre.»

Las anteriores declaraciones han causado gran impresión, dando margen á largos comentarios en los círculos políticos.

PALMA

Ayer por la mañana ocurrió un amago de incendio en una casa de la calle de San Felto á consecuencia de haberse incendiado el hornillo de la chimenea de una coladuría.

Con los auxilios de los vecinos el hecho careció de importancia.

El Sr. Presidente de esta Audiencia, cita, llama y emplea á Miguel Valiés Perelló, procesado en causa sobre daños, para que en el plazo de 15 días se presente en esta Audiencia al objeto de señalar nuevo día para la vista de la causa que con tal motivo se le instruye.

Anteanoche regresó á nuestro puerto el cañonero «Nueva España» que por la mañana se había hecho á la mar.

El «Nueva España» condujo de remo que el laud «Valentín», apresado en aguas de La Dragonera con 27 bultos de tabaco.

El tabaco fué ayer trasladado á los almacenes de la Compañía.

En la Inspección de Policía se hallan depositados un bolsillo de plata, un rosario y un pañuelo con las iniciales F. G.

La persona que acredita ser su dueño puede pasar á recogerlo.

Por orden gubernativa ingresaron ayer en la Piedad dos menores de edad que fueron encontradas en una casa sospechosa.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de San José el reparto de arbitrios extraordinarios, formado por aquel Ayuntamiento para cubrir el déficit que le resulta en el presupuesto del corriente año.

La guardia civil del puesto de Selva da cuenta de haber denunciado al Juez municipal de la misma á un sujeto que sorprendió sustrayendo leñas del punto conocido por el Bosch de la Comana de aquel término municipal.

El Director de la sección de Telégrafos de esta provincia nos participa que habiéndose recibido los programas de la Dirección general, hoy á las nueve y media continuarán los exámenes para oficiales quintos de telégrafos.

El Gobernador civil interino de la provincia impuso ayer una multa de 25 pesetas á una vecina de la calle de la Pólvora por infringir las disposiciones dictadas por la referida autoridad.

El señor Tesorero de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular advirtiendo á los contribuyentes por territorial, rústica, industrial, urbana, etc., que no han hecho efectivas sus cuotas dentro del plazo legal que quedan incursos en el primer grado de apremio pudiendo satisfacer sus cuotas y recargos dentro del plazo que la ley determina.

Las excursiones de «La Almudaina»

Excursión á Argel

Continúan abiertas en nuestras oficinas las listas de inscripción para nuestra excursión á Argel que proyectamos para los días 23, 24, 25 y 26 del próximo Julio. Permaneceremos en Argel los días 24 y 25.

Los precios que registrarán para el viaje de ida y vuelta serán los mismos que el año pasado ó sean los siguientes:

- En primera. 35 pesetas
- En segunda. 25 id.
- En segunda provisional. 15 id.
- En tercera. 10 id.

Número extraordinario

Mañana publicaremos un número ilustrado extraordinario, de nuestro viaje á París.

Contendrá fotografados de grupos de excursionistas y de vistas de París, Versalles, Bruselas y Marsella.

De las Islas

Artá

Programa de la fiesta cívica religiosa de S. Antonio de Padua.

Domingo 12 de Junio

A las 8 de la mañana saldrán los *caravells* y recorrerán las calles de la población.

A las tres de la tarde, Corona de la Sma. Virgen, conclusión de la novena de S. Antonio y Completas solemnes.

A las 8 salda de la Carroza la que se parará en la plaza del Convento mientras se dispararán bonifos fuegos mortales amenazando este acto la banda de música que dirige D. José Rodríguez.

A las 9 empezará á recorrer las calles del pueblo la carroza artísticamente adornada é iluminada cantando los niños á los acordes de la música los gozos de S. Antonio.

Lunes 13

A las 9 y media Tercia solemne cantada por el Coro á cuatro voces alternando con el pueblo.

A las 10 Misa mayor con exposición de S. D. M. cantándose la partitura de Golcocha, con asistencia del Magnífico Ayuntamiento, en la que predicará D. Antonio Lliteras, Pbro.

A las 2 carreras de cintas por ciclistas en la plaza del Convento.

A las 3 y media salida de la carroza que acompañada de la cabalgata recorrerá las calles de la Cruz, Ponteró, Pou d'aval, Pura, Palma, Angulo, Plaza, Pou Nou, Mayor, Palma, Convento y parándose después en la plaza se efectuará la bendición de las caballerías.

Anteriormente estos actos la banda de música de esta localidad.

A las 7 y media Corona de la Virgen, exposición del Sma. sermón por el mismo Orador, Tedeum en acción de gracias y reserva.

Las congregaciones religiosas

Los gobernadores civiles han dirigido á los alcaldes la siguiente circular, en cumplimiento de la real orden de Gobernación de 30 de Mayo:

«Los señores alcaldes de los Ayuntamientos de esta provincia, tan pronto reciban esta *Boletín*, remitirán á este Gobierno una relación ó estado en que consten detalladamente: 1.º, las Asociaciones y Congregaciones laicas para fines religiosos establecidas en el término municipal; 2.º, las Asociaciones y Congregaciones religiosas de carácter regular ó monástico, fundadas ó establecidas en el mismo término municipal y que hayan obtenido previamente autorización del Gobierno para su constitución ó establecimiento; 3.º, estas últimas Asociaciones ó Congregaciones que no hayan tenido esa autorización, y si se han inscrito ó no en el Registro de Asociaciones que se lleva en este Gobierno.

Al remitir los anteriores datos, expresarán con claridad la fecha de la fundación ó establecimiento en el punto donde radique dichas Congregaciones ó Asociaciones, nombres de éstas, líneas ó objetos de ellas, número de congregantes ó asociados, con expresión de los que hayan recibido ó no órdenes sagradas y de los que ejerzan cargo, autoridad ó administración.

Del celo y actividad de los señores alcaldes espero que cumplirán rigurosamente este servicio en el término de tercero día, haciéndolo igualmente en sentido negativo aquellos alcaldes en cuyos pueblos no haya ninguna entidad de las citadas.

Un Indicador

La Cámara de Comercio de esta ciudad ha publicado un indicador comercial, que comprende á todos los comerciantes é industriales, socios de la Cámara por orden alfabético.

Dicho folleto es altamente útil y necesario para los comerciantes é industriales de fuera, pues por este medio se traban conocimientos con los de aquí y se estrechan las relaciones comerciales.

Publica el Indicador los servicios de correos de las Baleares, las tarifas postales que en la actualidad rigen en España, una relación de los

Cónsules que residen en Palma y otra relación de las Cámaras de Comercio oficiales constituidas en España.

Contiene además el Indicador, una nota detallada de los precios corrientes que rigen para las transacciones de la mayor parte de los productos de Mallorca.

Por último contiene la tarifa internacional de telégrafos de numerosos puntos del globo, lo cual es altamente útil para nuestros comerciantes e industriales.

Merece elogios la Cámara de Comercio por esta publicación.

Banquete á Riber

En el restaurant de Oriente, á la una y media de la tarde de ayer, se celebró el banquete ofrecido al letrado poeta don Lorenzo Riber Pro, por varios de sus amigos y admiradores, con motivo de haber sido proclamado Mestre en Gay Saber.

En torno de las mesas dispuestas en forma de U adornadas con exquisito gusto, con profusión de flores, tomaron asiento además del festejado que ocupaba la presidencia, el Doctor alemán M. Martin Niepage á su derecha, don Juan Alcover á su izquierda y los señores siguientes:

M. I. S. don Miguel Costa; M. I. Sr. don Antonio M. Alcover; M. I. Sr. don Mateo Rotger; don Pedro A. Sancho; don Andrés Pont; don Bartolomé Juan Coll; don José Font; don Juan Capó; don Ramón Morey; don Miguel Sureda; don Miguel Ferrando; don Ignacio F. Rey; don Guillermo Reynés; don Antonio Quintana; don Salvador Galmés; don Guillermo Puigcerver; don Juan Garau; don Cristóbal Magraner; don Bartolomé Colom; don Francisco Castañó; don Jerónimo Amengual; don Pedro Canej; don José M. Tous; don Juan Ramis; don Francisco Ripoll; don Antonio Pol; don Juan Quelgas y don Benito Pons.

El menú fué exquisito y muy bien servido. Al final del banquete, al descorcharse el champagne, levantóse el señor don Martin Niepage, alemán, Doctor en Filosofía, que dedicado al estudio de las lenguas románicas tiene especial predilección por la nuestra hasta el punto de haberla escogido como tema para su tesis doctoral.

Mr. Niepage fué acogido con una entusiasta salva de entusiastas y en correcto mallorquín, con admiración de todos, expresó su satisfacción y agradecimiento por haberle invitado á la fiesta que se estaba celebrando y dedicó frases de elogio al señor Riber. A continuación nuestro compañero de redacción don José M. Tous y Maroto leyó las siguientes cuartillas:

«No sé encara un any que a n'aquest mateix lloch y amb ocasió d'una festa consabida, aixecava la meua copa a la salut d'un altre Mestre també nostre; he compreu en aquell fa referència. Avuy es a n'a Riber a qui s'ha confiat el mestratge publicament, y per aquest calificació perquè ja sabem que p'els qui nos preocupam una mica del moviment intel·lectual, les consagracions públiques encara que molt honorífiques y cobdiciades no brillanten les coronas d'or puifísim que llurs propis obres han enyuidat al front dels escullits.»

Enguany com l'any passat vos parlen en nom dels joves, y aquesta amable referència per part d'ells en una designació per mi tan inmerecida, vos confés que m'afalega moral y físicament. Lo primer perquè conceptuau honoríficament carrech el de porta-veu d'aquells estol qui inspira totes les simpatías propias de la joventut, y te les generoses iniciatives que formen el patrimoni d'aquesta y tota l'exuberancia de s'aba precursora d'una gran florida de flores victoriosos per bé de la patria y de les lleitres.

També físicament m'afalega la designació com abans vos deyo; puix jo que quant tenia 20 anys estava molt satisfet de veure'm admes en les files dels més vells, ara 19 anys després si frech no frech els corante, he modifícat, per complet el meu criteri y m'agrada que'els joves me contin encara entre els seus, si be assegut ja devora la porta.

Jo no he de repetir aquí l'estudí sobre en Riber que veig embossar en les columnes de LA ALMUDAINA ni he de fer l'elogi del qui conceptuau el mes poeta d'ànima y de cor de la nova generació intel·lectual; ni tampoch vos he de mostrar la privilegiada lira de grí que el nostre cantor ha transformada maravellosament exornada amb les neu cordes de la lira grega y arrancantilí després amb un potent les més fonsdes, les més inspirades armonías jo no he de fer altra cosa que felicitar fusióvemal amich caríssim amb so que m'uneix la doble llegada de la simpatía y de la comunitat de eficions. Açó es lo que m'correspon a mi que amat seguínt tot el procés literari del nou Mestre y atentament y he observat de prop la concreció de les perles a dins les sígues blavoses y fonsdes de la sua inspiració; avuy que l'aplaudiu coronat amb eixes perles mateixes, he de dirli solament: Enhorabona poeta; centu sempre; que continuu surant les vestres armonies dins l'ambient rosat de la nostra Mallorca por vos tan ben compresa, que altra volta passin la mar victoriosament com tantes vegades han passada; Mallorca vos ho agrairá, puix que així li donau esplendor y gloria.

A continuación el eximio poeta don Miguel Costa leyó la siguiente poesía que le valió una gran ovación.

Jove poeta, fill creixent, qui dus el sol de l'Orient a dins tos ulls y fantasia, en ton obsequi bé caldrá avuy brindarte l'millor vi d'Espirna, Quies ó Engaddí, dins copa d'or y pedreria.

Té l'opulencia oriental ta Musa, qu'es de sang real per més que's vesti de pastora; com Sulamita cantadora qui té 's tresors de Salomó, tots els perfums de Jericó, tot el floratge de l'aurora.

A demunt l'art de pur perfil y el ritme d'Hèlida gentil tu has aportat un altre imperi: l'art ple de símbols y misteri que l'ideal cubreix ab vela de fibra humana y raig d'estels d'encens y cordes de salterí.

Per sobre aquest Mediterrá s'embles venir del fons llunyá atont la Siria s'estremia quant ne brollava l'himnodia del vell poeta Sant Efre'm... Tu ne refés el cant suprem qu'ara ja'l Líban no daría.

Mes per refer l'altíssim cant no t'es precis anar captant de l'Orient velles imatges: l'estre meteix d'aquells paratges tu'l fas brollar potent aquí, de nostre humil camp mallorquí, de nostres puigs, mar y boscatges.

D'ençá que jo t'he conegut a dins Mallorca t'he cregut ungít per rey de poesia... Mes (¿t'en recordes?) un bell dia dins un boscatge me semblá que'l sol meteix te proclamá vibrant en vaga simfonia.

Era al pinar de Formentor, y jo't mostrava en bell humor aquell gran niu de mes cantades. Havors, creixent remors septades feren bronzir renou intenc com si passás l'eixam immens de les abelles congregades.

«Que será això?» vaig esclamar; y un qui venia pel pinar me respongué: «Es el sol qui canta!» Com una citara vibrant passava en l'ayre sobre tu y resplandía ton cap brn ab la mirada fulgurant.

Jo vaig pensar: Jamay el sol m'ha saludat a mi tot sol ab tan magnífica escomesa... Jove, teua és la reialesa: tu ets l'ungít joh nou vingut! Y jo m'alegr d'esser vequínt de ta inspirada juvenesa!

Levantóse luego el festejado entre los aplausos entusiastas de todos los reunidos. Dijo el señor Riber que no se había preparado para hablar, pues que quería que fuera sólo el corazón el que lo hiciera, pero que aunque hubiese mediado preparación previa, en aquellos momentos se hubieran borrado de su mente todos los conceptos, gracias á la emoción.

Adidió que lo único que haría sería protestar de los conceptos laudatorios vertidos por los señores Costa y Tous al compar su lira el primero al salterio hebreo y el segundo á la lira de nueve cuerdas griega, pues era sólo una humilde lira de grillo ó de cigarrá.

El insigne vate don Juan Alcover improvisó la siguiente poesía:

Fa set anys, tot encantat, jo llegia un manuscrit a mos companys de jurat, com qui olera un brot florit qui ve d'un arbre amagat.

Qui era ningú sabia, Mes jo veyia la claró d'un estel que muntaria per encendre l'horitzó de la nostra poesia.

El poeta, ve-t' aquí, Me sembla que 'ha fet bona la paraula que veig dí. Donaume l'enhorabona p'l bon nas que vaig teni.

Nutridísimos aplausos coronaron la improvisación del eximio poeta. Usó luego de la palabra el concejal del Ayuntamiento de Palma don Pedro Canej quien comenzó manifestando que la poesía del señor Alcover había evocado en él el recuerdo de la vez primera en que fué prelado Riber en el Certamen celebrado en Palma durante las ferias y fiestas de 1903, y que aquel muchacho tímido que subió á la escena para leer sus cuartillas se había trocado en un gran poeta.

Don José Font, que habló á continuación dijo que iba á hablar en nombre de los admiradores anónimos del poeta, de los que leen con fruición sus versos, ignorándolo aquel. Comparó al señor Riber al águila que remonta su vuelo á las mas serenas regiones.

El M. I. señor don Antonio M. Alcover, encareció al festejado que al cenir su frente con la tipla corona de laurel que le ha valido el ser nombrado Mestre en Gay Saber no se d'olvidara sobre los laureles sino que continuara trabajando para el bien de las letras.

Don Andrés Pont y Llodrá manifestó que se congratulaba de los grandes triunfos del señor Riber al que admiraba desde un campo muy distinto del en que el poeta remontaba su vuelo y que le felicitaba con tanta mayor fruición cuanto que tales triunfos redundaban en el mayor bien de la clase sacerdotal á la que el señor Riber pertenece.

Don Benito Pons pronunció también breves frases encamando la labor poética del señor Riber. Todos los que usaron de la palabra fueron muy aplaudidos.

Leyeronse luego adhesiones de los señores don Nicolás Daneto y Cotoner, don Juan Roselló de San Forzeza, Rdo. don Jaime Pascual y de don Antonio Homar, siendo la lectura de las mismas coronada también con aplausos.

Luego de sobremesa leyó el señor Riber algunas de sus exquisitas composiciones y el señor Alcover recitó á instancias de los reunidos su inspirada *Balanguera*. La agradable reunión duró hasta cerca de las cinco.

Notas municipales

Ayer á las doce y media se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia aprobando varios permisos para la colocación de paneones, el traspaso de varias sepulturas y varias cuen es de su competencia.

También se reunió la Comisión de Enanche y Murallas aprobando varios permisos para obras particulares y varios otros expedientes de trámite.

Un robo

En la mañana de ayer un individuo aprovechando un momento de distracción de una de las vendedoras de la plaza de Abastos, se apoderó de un saco que contenía unos dos almidones de caracoles.

Apercibida la dueña de la falta de aquellos dio la voz de ladrones procurando que la consiguiente confusión y alarma entre las demás vendedoras.

La policía practicó las oportunas diligencias que dieron por resultado la detención de un individuo en poder del cual se encontraron el saco y los caracoles sustraídos.

Dicho individuo que dijo llamarse Saturnino Salmor Expósito, con el atestado instruido al efecto fué puesto á disposición del Juzgado.

De Ibiza llegaron don Miguel Bosch, don Antonio Benito y doña Catalina Colomar.

Teniendo que marchar con licencia el teniente coronel, sargento mayor de esta plaza, don José Cabrinetty Navarro, ayer se hizo cargo accidentalmente de su destino el capitán primera ayudante de la misma, don Juan Sureda Sureda.

En la Academia de Infantería ha sido aprobado en los tres ejercicios don Gonzalo Arnau, alumno de la Academia preparatoria del señor Riera.

Ha sido aprobado en los tres ejercicios para el ingreso en la Academia de artillería el alumno don José Marqués Talet.

En la parroquia iglesia de San Jaime, se celebró la boda del ingeniero don Fortunato Balari, con la bella señorita doña María Gil, hija del Teniente coronel de esta Comandancia de la guardia civil.

Benidijo la unión el capellán castrense, don Rafael Roselló, siendo padrinos por parte del novio don Guillermo Lombias y don Miguel Cabot y por parte de la novia, don Jaime Font y Monteros y don José Moreno.

Desearnos á los novios toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Ha fallecido en Ibiza el joven don Alfredo Fajárnés Ramon, hijo de nuestro distinguido amigo don Enrique, sumiendo á sus padres en el mayor desconuelo, muerte muy sentida por cuantos pudieron apreciar en su justo valor las envidiables prendas que en vida adornaron al malogrado Alfredo.

Reciba su apreciable familia y especialmente su padre don Enrique nuestro sentido pésame.

Ayer tarde salieron para Barcelona á bordo del vapor «Bellver»; don José Marcell, don Antonio Canals, don Domingo Coloredo, don Agustín Estarellas y señora, don Bernardo Molina, doña Margarita Benassar, doña María Ramis, don José Oliver y don Luis Pons.

En el mismo vapor se embarcaron doña María de la Concepción Villalonga y su hijo don Mariano Fuster y don Juan Marqués y señora.

Ayer tarde salió para Barcelona y Melilla á donde ha sido destinado á mandar una brigada, el general Orozco, gobernador militar que ha sido hasta ahora de la isla de Menorca.

ALMACENES MONTANER

Pañería, Sastrería, Camisería La casa que vende MAS BARATO

GRANDES NOVEDADES PARA PRIMAVERA Y VERANO

112 80; Ignacio Figuerola, 3 por 100, 92'00. Importan las facturas satisfechas por el Depositario pesetas 1850 lo. El saldo que falta para llegar á la cantidad recaudada de pesetas 2 441 66 ha sido entregado á la señora Administradora del Asilo del Temple y Madre Superiora del mismo. La contrata hecha (que importa 433 pts) de setenta pares de calzón para las asiladas, con el industrial Gaspar Coll y los vestidos de lista de que se va á proveer á las niñas llenará el total recudado.

El domingo próximo día 12 á las diez de su mañana, se celebrará en la Iglesia del Asilo un oficio solemne en acción de gracias por las mercedes recibidas. Ocupará la Catedra del Espíritu Santo un Rvdo. Padre de la Compañía de Jesús. Terminada la solemnidad religiosa, se dará á las Asiladas una comida extra ordinaria, siéndoles servida por todas las señoritas que cantaron en el Teatro Principal. No dudamos en asegurar que todos cuantos han contribuido á tan filantrópica empresa, asistirán á la religiosa fiesta y presenciarán la alegría de las pequeñas proporcionada por tanto impulso generoso.

A bordo del vapor «Lillo» llegaron ayer de Alicante, don Vicente Suau, don Loreto Vigueria, don Joaquin Puig, doña Concha Simón y don Juan Colomar.

De Ibiza llegaron don Miguel Bosch, don Antonio Benito y doña Catalina Colomar.

Teniendo que marchar con licencia el teniente coronel, sargento mayor de esta plaza, don José Cabrinetty Navarro, ayer se hizo cargo accidentalmente de su destino el capitán primera ayudante de la misma, don Juan Sureda Sureda.

En la Academia de Infantería ha sido aprobado en los tres ejercicios don Gonzalo Arnau, alumno de la Academia preparatoria del señor Riera.

Ha sido aprobado en los tres ejercicios para el ingreso en la Academia de artillería el alumno don José Marqués Talet.

En la parroquia iglesia de San Jaime, se celebró la boda del ingeniero don Fortunato Balari, con la bella señorita doña María Gil, hija del Teniente coronel de esta Comandancia de la guardia civil.

Benidijo la unión el capellán castrense, don Rafael Roselló, siendo padrinos por parte del novio don Guillermo Lombias y don Miguel Cabot y por parte de la novia, don Jaime Font y Monteros y don José Moreno.

Desearnos á los novios toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Ha fallecido en Ibiza el joven don Alfredo Fajárnés Ramon, hijo de nuestro distinguido amigo don Enrique, sumiendo á sus padres en el mayor desconuelo, muerte muy sentida por cuantos pudieron apreciar en su justo valor las envidiables prendas que en vida adornaron al malogrado Alfredo.

Reciba su apreciable familia y especialmente su padre don Enrique nuestro sentido pésame.

Ayer tarde salieron para Barcelona á bordo del vapor «Bellver»; don José Marcell, don Antonio Canals, don Domingo Coloredo, don Agustín Estarellas y señora, don Bernardo Molina, doña Margarita Benassar, doña María Ramis, don José Oliver y don Luis Pons.

En el mismo vapor se embarcaron doña María de la Concepción Villalonga y su hijo don Mariano Fuster y don Juan Marqués y señora.

Ayer tarde salió para Barcelona y Melilla á donde ha sido destinado á mandar una brigada, el general Orozco, gobernador militar que ha sido hasta ahora de la isla de Menorca.

Desearnos á los novios toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Ha fallecido en Ibiza el joven don Alfredo Fajárnés Ramon, hijo de nuestro distinguido amigo don Enrique, sumiendo á sus padres en el mayor desconuelo, muerte muy sentida por cuantos pudieron apreciar en su justo valor las envidiables prendas que en vida adornaron al malogrado Alfredo.

Reciba su apreciable familia y especialmente su padre don Enrique nuestro sentido pésame.

ALMACENES MONTANER

Pañería, Sastrería, Camisería La casa que vende MAS BARATO

GRANDES NOVEDADES PARA PRIMAVERA Y VERANO

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el lunes día 13 de Junio, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convenidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las devinaciones de las piernas, piess, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el lunes día 13 de Junio, en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

MOLDURS PARA MÁRCOS

Ultimos y elegantes modelos

OLEOGRAFIAS-GRABADOS-ESTAMPAS

No equivocarse esta casa

ISIDORO LASSALLE, HIJO

25 CALLE BROSSA

PRECIOS DE FABRICA

concedido 25 pesetas á la Cámara de Comercio, para contribuir á los gastos de la Exposición.

Ayer tarde se reunió la Junta del «Fomento del Turismo», asistiendo los señores Mulet, Esteve, Mestre, Labandera, Salom, Roselló y Gomez, Rams y Domenech.

El señor Mestre dió cuenta de la organización de una retreta militar que se proyecta celebrar la noche del domingo 3 de Julio, de la Semana Deportiva, por los elementos de Guerra y Marina.

Se trató de la fiesta de aviación.

Se ha inscrito para tomar parte en las carreras de velocidad organizadas por el Fomento del Turismo, Bartolomé Abrines (s) Fonoy de Alaró, que el año pasado ganó el premio de campeonato de Mallorca.

servicios por la Cruz Roja prestados en los diferentes paises de Europa en ocasión de las guerras sostenidas en los tiempos modernos.

Pasa luego á ocuparse del establecimiento de la caritativa institución en España debida principalmente á las iniciativas del coronel de Sanidad Militar don N. Casio Landa y hace luego un breve resumen de su brillante historia.

La última parte del interesante discurso hace referencia á la Cruz Roja en Mallorca y termina el señor Valenzuela exhortando á todos á favorecerla y á procurar la mayor prosperidad de una institución cuya finalidad y objetivo son el bien de la humanidad.

Notas agrícolas

Producción frutera

La Asociación general de Agricultores de España ha publicado un documento en el que se ponen d' manifiesto los grandes beneficios que reportaría á la riqueza nacional el desarrollo de las plantaciones arbóreas de diferentes clases; pero muy especialmente de producción frutera comercial.

Se podria en algunas regiones de España—dice—producir frutos adecuados y fácilmente exportables, sobre todo, á Inglaterra, donde se consume en abundancia la manzana asada y cocinada en otoño ó invierno, con preferencia, la que fácilmente se multiplica en el Norte y Noroeste de la Península de unos 800 gremos de peso, de fuerte colorido y pronunciada fragancia con que se distinguen las vulgarizadas con los nombres de «Gran Alejandra», «Jubileo Real» y «Lord Derby» transportadas de América, Australia y Canadá.

Ua extendida producción frutera propiciaría trabajo al personal empleado en preparar las conservas y en la fabricación de esencias como la fresa, limón, naranja, mandarinas, etc., destinadas á la confitería, y que nos envía profusamente Italia: sin contar también con que la frutería necesita imprescindiblemente del esmerado cultivo de la hilería, notablemente perfeccionado en Baviera y otros paises, utilizable como primera materia en la banasteria y modernos envases fruterías de variadísimas clases, materiales, formas y tamaños y de la mayor ligereza, compatible con la resistencia para cada especie y medio de transporte.

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer: P. cedente de Alicante é Ibiza, llegó á las 10 de la mañana, el vapor correo «Lillo» conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

Con cargamento de habas, entró procedente de Termini, el bergantin goleta italiano «Ariela».

Con cargamento de hortaliças llegaron de Gandia los laudes «San Juan» y «San Bernardo».

De Ciudadela llegó con lastre la balandra «Joven Dolores».

A las seis y media salió para Barcelona el vapor correo «Bellver» embarcando la correspondencia, carga y pasaje.

CULTOS

Jubiléo de Cuarenta Horas
Concluyen en las Teresas en obsequio del Patriarca San José; Exposición á las seis; á las diez, misa cantada por la Reverenda Comunidad; al nococer meditación, estación, Te Deum y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel. (Privilegiada).

Jubiléo de Cuarenta Horas
Empezam en S. Felipe Neri para desagravio al Sagrado Corazón de Jesús; Exposición á las diez, act seguido se cantara Tercia y la Misa mayor; por la tarde á las siete y media se principiará un devoto Triduo, siendo el orador en los tres días el R. P. Bartolomé Caldentey O. C. R., concluyendo con el Acto de desagravio y canto del himno dedicado al Sagrado Corazón, que precederá á la reserva de S. D. M.

Otras funciones
En Capuchinos, á las siete y media de la noche se dará principio á la novena de S. Antonio de Padua, con exposición y sermón por el R. P. Doroteo de Barcelona, capuchino.

En la Merced, á las seis y media de la tarde, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo bendicirá el nuevo altar, donde á finitivamente ha de quedar colocada la imagen de S. Antonio de Padua, apadrinado el acto D. Juan Palou y D. Magdalena Valení; á continuación tendrá lugar la novena en este día, así como en los dos siguientes y últimos de la novena, habrá sermón predicado respectivamente por los RR. PP. Tomás Camípo, Nicolás Paracuellos y el R. P. Comendador Fr. Francisco Ferrer.

ESTADÍSTICA
Nacimientos Desde el día 7 al 9 de Mayo.—Varones 5.—Hembras 5.

Matrimonios Día 7.—Don Bartolomé Crespi Cladera, con doña Petra Riera Sbert.—Don Juan Sbrafen Carbonell, con doña Margarita Mir Mir.—Don Juan Aguilera Planas, con doña Francisca Mulet Ro-

TELEGRAMAS

muera.—Don Isidro Servera Far, con doña Antonia María Lladó Gelabert. Día 8.—Don Miguel Jaime Palmer, con doña Bárbara Coll Ripoll.—Don Jaime Casanovas Nicolau, con doña María Obrador Gil.—Don Sebastián Oliver Vich, con doña Isabel Jaime Cañellas.—Don Pedro José Garcías Sansó, con doña María Riera Sansó. Día 9.—Ninguno.

Defunciones.
Día.—María Ignacia Riera Real 3 años c. Molineros, escarlatina.—Nicolás Mulet Reinés, 71 años viudo, c. Jovellanos, catarro bronquial.—Magdalena Arbos Maset, 76 años viuda, c. S. Agustín, asistida.—Celestino Pina Segura, 67 años casado, c. Monjas, esclerosis cerebral.—Cayetano Pou Piza, 17 años soltero, término meningitis.—Luis Pascual Pujol 21 años soltero, P. Azarañas, embolia.—Antonio Alzamora Pujol, 72 años casado, c. S. Pedro, asistida.

Día 8.—Miguel Aguiló Miró, 31 mes, c. San Bartolomé, infección.—Catalina Homa Gil, 3 años, c. Socorro, escarlatina.—Bernardo Martorell Bauzá, 76 años casado, c. Ballester, arterio esclerosis.—Juan Martorell Feliú, 6 años, soltero, Hospital, hemiparésis.—Mateo Miguel Expósito, 68 años casado, Hospital, flemón difuso.—Juan Moll Flexas, 17 meses Arrabal, difteria.

Día 9.—Rosa Martí Panisa, 10 meses Arrabal meningitis granulosa.—Pedro Planas Planes, 52 años soltero, término, hernia inguinal estrangulada.—Catalina Ramis Nicolau, 23 años soltera, Hospital Civil tuberculosis.—Lorenzo Gayá y Juliá, 56 años viudo Arrabal, neumonía.—Bernardo Tomás Arbona, 49 años c. Villalonga, pneumofimia.

Subidos y Corresponsales

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas
Redactados los estatutos de esta asociación y presentados en el Gobierno civil los ejemplares reglamentarios, se advierte al público, que desde hoy hasta el veinte de los corrientes, todos los días hábiles de nueve a doce mañana y de cuatro a seis tarde, en la calle de San Miguel, número 18, piso primero, permanecerá de manifiesto un ejemplar de dichos estatutos y al propio tiempo estará abierta una lista, donde podrán inscribirse los que deseen formar parte de la expresada asociación.

Pasado dicho plazo, se convocará a las personas que se hayan inscrito, al objeto de proceder a la constitución de la Sociedad y nombramiento de junta directiva.

Palma 9 de Junio de 1910.

La Comisión organizadora
Juan B. Font Gabriel Matas
Jerónimo Massent i

Los médicos que han estado en Vich, a domicilio solo ordenan aguas de fuentes frías como las de Saint-Louis, por ser las únicas que curan de verdad el Estomago, Hígado e Intestinos.

REUMA.—Los baños calientes preparados con Sales de Mediana de Aragón tiembladas combaten las afecciones de carácter reumático. V. anuncio 4.º plana

PARA VIAJES: Cubre-polvos 7'50 pesetas, trajes a 7, mantas a 10 Can Billa, Sindicato, 31.

La revolución de Julio en Barcelona por José Brissa

PRECIO: 2 PTAS.
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

EXPENDIDO LOCAL (planta baja)

A propósito para oficinas ó almacén. Se alquila. Dimensiones: 10'500 mts. largo por igual anchura; total 110'00 mts. cuadrados. Elevación techo 7'500 mts. Luz lateral y zenital. Dependencias auxiliares. Sitio céntrico. Informes: «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Para Templo, Colegio, etc.

Bancos madera norte de 3 y medio y 6 metros, cada uno.
Precios económicos—VICTORIA, 4
Tienda de muebles y antigüedades

OBRA NUEVA

POESIES

Miguel S. Oliver
Precio: 3 pesetas
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

SE VENDE

Una casa con una porción de terreno, con árboles frutales, próxima a la Estación del Pont d'Inca muy próxima para veranear.
Informarán en la Administración de este periódico.

DIARIOS IMPRESOS

Se venden en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8, a precios económicos.

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido **DISPEPSIA**.
palabra que quiere decir digestión difícil; en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el **ELIXIR ESTOMACAL**
DE SAIZ DE CARLOS (Stomaxil) que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.
Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de **ELIXIR** que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remita por correo tal cual a quien lo pide

POLÍTICA

Madrid 9 a las 1'30.

Nuevo ministro de Instrucción Pública
Según un telegrama oficial hoy jurará la cartera de Instrucción pública don Julio Burell y Cuella vacante por pase del conde de Romanones a la presidencia del Congreso.

La designación del señor Burell ha sellado la inteligencia del actual Gobierno con la fracción del señor Gaspar ministro que fué en el último Gabinete del señor Moret.

Nuevos senadores vitalicios
Quedan acordados los nombramientos de senadores vitalicios para cubrir las vacantes que existen en la Alta Cámara, los señores Soane, el marqués de Sacro Lirio, Celleruelo y Aurelio Enriquez.

Madrid 9 a las 18
Cambio de ministros—La mesa del Senado

El señor Canalejas ha dicho que S. M. el Rey ha firmado los decretos admitiendo la dimisión al conde de Romanones del cargo de ministro de Instrucción pública y nombrando para sustituirle a don Julio Burell.

También firmó al Monarca el decreto nombrando presidente del Senado a don Eugenio Montero Ríos. Estos decretos se publicarán en la Gaceta de mañana.

También firmó los nombramientos de vicepresidentes del Senado y los de senadores vitalicios que estaban vacantes, reservándole a señor Canalejas los nombres de los elegidos.

Canalejas y la cuestión religiosa
Preguntado por los periodistas sobre la exactitud de la Real orden que anuncia el diario «El Imparcial» respecto a ser permitida la existencia de los signos exteriores de las Religiones diferentes de la Católica, ha contestado con las siguientes palabras:

«Los hombres de El Imparcial conocen mi pensamiento y mi criterio sobre estos asuntos y aprovechando las presentes circunstancias han supuesto una cosa que no está muy lejos de la realidad. Todavía no hay nada respecto al particular; ya veremos.»

Jura del nuevo ministro
El señor Burell juró el cargo de ministro de Instrucción Pública viéndose franc y ostentando la cruz de Alfonso XII.

El señor Canalejas le tomó el juramento.

La Real orden de las Comunidades religiosas y la Constitución
Explicando el ministro de la Gobernación señor Merino el asunto de la Real orden sobre las comunidades religiosas, ha dicho que se puede interpretar de diferente modo el texto de la Constitución referente a dicho asunto, en sentido amplio y en sentido restrictivo.

En vista de ello, el partido democrata debe interpretarlo en sentido liberal.

El Consejo de anteaer.—Importancia.
—La cuestión religiosa.—Expulsión de Congregaciones

Se concede extraordinaria importancia al Consejo de ministros celebrado anteaer en el que se trató de la cuestión religiosa.

Serán expulsadas inmediatamente las congregaciones y asociaciones religiosas que no cumplan la reciente Real orden sobre los requisitos que exige aquella disposición.

El señor Canalejas dijo cuenta al Consejo de una propuesta que aunque no relaciona con las asociaciones está ligada íntimamente con el problema general religioso; cuya propuesta aceptó ayer el Rey.

El sábado se conocerá dicha propuesta, que es una Real orden que los ministros reservan cuidadosamente.

Reunión de las minorías democráticas
Mañana se reunirá en casa del general Lopez Dominguez las minorías democráticas de ambas Cámaras pertenecientes a las últimas Cortes.

Entre los invitados se halla el señor Canalejas.

El objeto de dicha reunión es disolver la agrupación democrática que encabezaba el general Lopez Dominguez, que ingresará en la mayoría parlamentaria de las actuales Cortes.

Pronunciarán discursos el general López Dominguez y el señor Canalejas.

Rozamientos entre liberales
Dice que la provisión de la Mesa

del Senado ha originado rozamientos entre personajes liberales.

La primera vice-presidencia de la Alta Cámara se la disputan el señor Eguillor y don Amós Salvador.

Para suavizar asperezas funcionó ayer el telégrafo entre Madrid y Lourizan.

Las minorías conservadoras
El próximo martes se celebrará la reunión de la minoría conservadora, a la que dirigirá la palabra el señor Maura.

Gobernadores en Madrid
El gobernador civil de San Sebastián marchó a su destino con objeto de recibir a S. M. el Rey.

Se hallan en Madrid los gobernadores de Castellón, Salamanca, Cáceres y Huelva.

Combinación de gobernadores
Dícese que en breve se ultimaré una pequeña combinación de gobernadores para cubrir algunas vacantes.

Visita oficial
Hoy visitará oficialmente al ministro de Estado señor García Prieto el nuevo representante de Siam.

La reunión de las minorías parlamentarias, solamente pronunciarán discursos los señores Canalejas y conde de Romanones.

Madrid 9 a las 24
Mañana habrá Consejo.—Visitas de ministros al señor Canalejas
Mañana se reunirán los ministros en Consejo.

Durante la tarde de hoy la mayoría de estos han visitado al señor Canalejas para cambiar impresiones y ultimar el discurso de la Corona.

Actas pasadas al Congreso
La Sala del Supremo ha enviado hoy al Congreso las actas proponiendo la confirmación de los candidatos que resultan proclamados por los distritos de Albarracín, Velez Rubio, Carmona, Puerto de Santa María, Antequera y Sigüenza.

Propone que se celebre nueva elección en el distrito de Motril.

Convocatoria de la minoría carlista
El señor Felia ha convocado para el lunes próximo a los diputados que constituirán la minoría carlista del Congreso.

La reunión se celebrará en el salón de conferencias del Congreso.

El objeto de la misma es ponerse de acuerdo acerca de la actitud que han de adoptar en la próxima reunión de las Cortes.

Inauguración del nuevo local del «Círculo Conservador»
Dentro de breves días tendrá efecto el acto de la inauguración del nuevo local del Círculo Conservador, fuerosamente instalado en la calle de San Sebastián.

El acto revestirá gran solemnidad.

Es muy probable que se verifique en el salón de actos del referido local la reunión de las minorías conservadoras de ambas cámaras.

Elogios al señor Burell
Con motivo de la toma de posesión del señor Burell de la cartera de Instrucción pública, la prensa liberal le dedica grandes elogios.

NOTICIAS DE MARRUECOS

Madrid 8 a las 24

Supuestos propósitos de Ab-del-Aziz
Se ha recibido un despacho de Tánjer, diciendo que el Sultán Ab-del-Aziz no ha querido permanecer en Marruecos para no dar pretexto de que hagan con su nombre una bandera para la agitación contra su hermano.

Otros sin embargo dicen que los propósitos de Ab-del-Aziz son ponerse a salvo de un golpe de mano del Sultán y desembarcando en Argelia dirigirse a Taza, desde donde apoyado por las tribus marchar a Fez.

Esto se considera un infundio.

La situación de Muley Haffid
Se confirman las noticias circuladas de que la situación de Muley Haffid es precaria.

Añádese que la mayoría de los oscuris que guarnecían a Fez y formaban parte de la mehalla contra los rebeldes desertaron.

Europeos detenidos
Circula el rumor de que los moros de la Kabilia de Beni-Saguar aprisionaron a dos europeos que trataron de penetrar disfrazados en el santuario de Muley Absalem, durante el

tiempo que se celebraban unas fiestas.

COTIZACIONES

Madrid 9 a las 18'00

Interior contado	85'60
Interior fin de mes	85'75
Amortizable, 5 p.	101'00
Amortizable nueva	93'70
Banco de España	465'00
Compañía Tabacalera	378'00
Francos	7'10
Libras	27'05
Exterior	96'62

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 9 a la 1

Proyecto de empréstito

Según dice un periódico de Berlín que su corresponsal en Madrid le comunica el ministro de Hacienda de España, señor Cobian trata de realizar un empréstito de 1.500 millones de pesetas repartido en anualidades de 1.500.000 pesetas y hacer una emisión inmediata de 800 millones en obligaciones del Tesoro.

El Kaiser a Bruselas

Dicen de Bruselas que el emperador Guillermo es esperado en aquella población el próximo Octubre, para visitar la exposición que allí se celebra.

De China

Las noticias que se reciben de China son alarmantes para los extranjeros. En Nankin los indígenas se han sublevado y amenazan la vida de los extranjeros.

Madrid 9 a las 18

Festival en la Exposición del Retiro

En el palacio de la Exposición del Retiro se celebra un festival con motivo del Centenario de la creación del Cuerpo de Estado Mayor.

Presidió S. M. el Rey asistiendo la Reina doña Cristina todos los infantes, el presidente del Gobierno señor Canalejas, el ministro de la Guerra, general Aznar, el gobernador, el alcalde, todos los generales y muchos jefes y oficiales.

Una compañía de la brigada topográfica hizo los honores.

El salón estaba atestado, viéndose a muchísimas señoras.

El ministro de la Guerra, general Aznar pronunció un discurso alusivo al acto que se está celebrando.

El conde Coello de Portugal dió lectura a una poesía patriótica.

El coronel señor Ruiz y Martínez pronunció otro discurso.

Después se repartieron premios a los obreros distinguidos de la brigada topográfica.

El general Azcárraga entregó al director de la Escuela Superior de Guerra las fajas de los individuos del Cuerpo de Estado Mayor, muertos en campaña, con una lápida conmemorativa.

Se impusieron fajas a los alumnos salidos de la Escuela de Guerra.

Al número 1 se le impuso el Rey; al número 2 se le impuso el infante don Fernando; al número 3 se le impuso el infante don Carlos y al número 4 el ministro de la Guerra general Aznar.

Acto seguido el señor Canalejas pronunció un elocuente discurso ensalzando el Cuerpo de Estado Mayor.

La Familia Real fué obsequiada con un espléndido lunch.

El acto resultó solemnísimos.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica los decretos de Guerra, Gobernación é Instrucción pública ya conocidos.

Publica además anuncios de vacantes de títulos nobiliarios, fallecimientos de súbditos españoles en el Extranjero y vacantes de Registros de la Propiedad.

Madrid 9 a las 24

La Reina Victoria de paseo

S. M. la Reina doña Victoria ha salido hoy por primera vez de paseo acompañada de don Alfonso, regresando a Palacio a la media hora.

Salida de S. M. el Rey para San Sebastián.

Conforme se habla anunciado ha salido en el expreso para San Sebastián S. M. el Rey don Alfonso.

Le acompañan los marqueses de Viana y de Aybar.

Han acudido a despedirle en la estación la Familia Real, los ministros y las autoridades.

El objeto de su viaje es inspeccionar los nuevos balandros que mandó construir.

Por orden expresa del Monarca no se le tributaron honores.

Baterías inutilizadas

Han sido halladas las baterías de Vacqueville totalmente inutilizadas. El lunes al intentar los artilleros realizar prácticas de tiro vieron que los cañones no funcionaban.

Se ha abierto una información para aclarar el atentado.

Algunos la atribuyen a venganzas personales contra M. Dubois, jefe de artillería encargado de la guardia.

Regreso de Weyler.—Próximo viaje a Madrid

Desde Barcelona dan cuenta de que hoy ha regresado a dicha ciudad el general Weyler posesionándose nuevamente del cargo.

Añade el despacho que en breve vendrá a pasar unos días en la Corte.

El Cardenal Rampolla gravísimo

Telegrafían de Roma diciendo que se halla enfermo de suma gravedad el Cardenal Rampolla.

Añade el despacho que el exceso de trabajo y los disgustos recientes han sido causa del gran recaimiento que está sufriendo.

Los médicos le han aconsejado reposo absoluto.

En la Cámara francesa—Lectura de la declaración ministerial—Interrupción de los socialistas

Desde París dan cuenta de que en la Cámara de los diputados se ha dado lectura a la declaración ministerial.

Los socialistas interrumpieron con fuertes gritos dicha lectura.

El centro de la Cámara prorrumpló en fuertes aplausos que se generalizaron en todas las izquierdas al final de la lectura.

El lunes se discutirán las interpellaciones sobre la política general.

Matrimonio

Otro despacho de Berlín dice que ayer se celebró en Potsdam el matrimonio del Príncipe Federico Guillermo con la Princesa Ratibor, hija del Embajador alemán en Madrid.

Asistieron al acto el Emperador, la Emperatriz y el Canciller.

El Krompritz dejó de asistir al acto debido a una indisposición.

Los legitimistas de Valencia

Un despacho de Valencia da cuenta de que los legitimistas de dicha capital han acordado la celebración de varios actos religiosos en señal de protesta contra las palabras ofensivas a la religión que se pronunciaron en el mitin anticlerical celebrado el domingo último.

Buena impresión

Desde Berlín dicen que ha causado buena impresión el artículo que publica el periódico italiano *Observatore Romano*, que dice que Su Santidad el Papa no ha pensado nunca en ofender a los protestantes alemanes.

La expropiación del palacio de la Duquesa de Sevilla

Hoy se ha posesionado el Ayuntamiento del palacio de la señora Duquesa de Sevilla que ha sido expropiado por hallarse enclavado en la zona de la Granvía.

Han sido abonadas para la expropiación del referido palacio 497.767 pesetas.

Acuerdo de los cocheros

Los cocheros de la sociedad el *trust* se han reunido, acordando declararse el lunes en huelga si los patronos persisten en retirarles la cantidad semanal destinada al fondo de depósitos.

Aumento de la lista civil del Rey de Prusia

La Comisión de Presupuestos de la Cámara prusiana ha votado por unanimidad el aumento de la lista civil del Rey de Prusia.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 9 a las 22

Mallorquines ausentes que asistirán a la Exposición

De las impresiones dominantes entre los individuos que forman la numerosa colonia mallorquina de esta ciudad se deduce que probablemente serán muchos los que se embarcarán para esa el día 24 del corriente mes para asistir a la apertura de la Exposición de productos de las Baleares y a los demás festejos de la Semana Deportiva.

La tripulación de los nuevos vapores de la «Isleña» a Marsella

Mañana marcharán a Marsella el capitán señor Rigo y los demás individuos que forman la tripulación de los nuevos vapores «Formentera» y «Ciudad de Palma» adquiridos recientemente, como es sabido, por la

«Isleña Marítima», para conducirlos a Palma.

Presos en libertad

Han sido puestos en libertad los individuos Sanchez García y Enrique Castellote, detenidos como sospechosos a raíz del descubrimiento de cartuchos de dinamita, del que di oportuna cuenta.

Continúa preso Mariano Castellote por haber dicho en un mitin que caso de no concederse la amnistía, el pueblo puede y debe usar la dinamita.

Consejo de guerra

Comunican de Manresa que se ha celebrado allí consejo de guerra contra seis paisanos por ataques a la fuerza armada durante los sucesos del pasado Julio.

La prueba ha resultado desfavorable para los procesados.

El Fiscal ha pedido para uno de ellos la pena de reclusión perpétua y para los restantes la de 12 años de prisión correccional.

Las defensas han pedido la libre absolución de sus patrocinados.

Los obreros metalúrgicos—Visita al Gobernador

Los obreros metalúrgicos en huelga han visitado al Gobernador civil pidiéndole que intervenga en la solución de la huelga.

El Gobernador civil señor Muñoz ha declinado la comisión, pues entiendo que compete a la Junta de Reformas Sociales.

Manifestación a favor de la libertad de cultos

Se hacen gestiones por parte de ciertos elementos para celebrar en esta ciudad, el día 25 del corriente, una manifestación en favor de la libertad de cultos.

Probable huelga de cocheros

Nótase agitación entre los cocheros de los coches de alquiler por cuestiones de régimen interior surgidas con los patronos.

Témese que a consecuencia de ellas sobrevenga el lunes la huelga general.

Puente hundido—Sin desgracias

Comunican desde Manresa que se ha hundido un arco de un puente en construcción sobre el río Cardener, sin que afortunadamente haya habido que lamentar desgracias personales.

Lerroux de viaje

El diputado radical por Barcelona señor Lerroux, ha salido hoy de esta ciudad para Madrid desde donde se dirigirá a Sevilla.

Viajero caído del tren

Del expreso que venía de Lérida al llegar cerca de Manresa se ha caído un viajero llamado Francisco Casassayas de 25 años de edad, habiendo sido recogido en grave estado.

Muchacho arrollado por un tranvía

En la calle de Fibernat un tranvía que maniobraba ha arrollado al niño Francisco Rovira de nueve años de edad.

El lefeliz muchacho ha resultado con heridas de gravedad en una pierna.

Sobre el traslado de los presos—Negativa del Gobernador

El Gobernador de esta provincia señor Muñoz niega que se haya ordenado el traslado a Barcelona de los presos de Pinos Puente, complicados en el descubrimiento de petardos en esta ciudad.

MAGNESIA ERBA

Purgante deal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Utilísima en la estreñimiento habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

EL AGUILA

Grandes almacenes de ropas confeccionadas para Caballeros y niños
Casa fundada en 1850.--Denominación y marca registrada
COLON, NÚM. 39.-TELÉFONO, 148

Sucursales: Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Cartagena, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

SECCIÓN DE ROPAS CONFECCIONADAS PARA CABALLERO

AMERICANAS de alpaca negras y colores de 8 á 30 ptas.—CAZADORAS y GUERRERAS para el campo de 3 1/2 á 12 id.—GUARDA POLVOS para viaje de 8 á 40 id.—CHALECOS de piqué blancos y colores de 4 á 12 1/2 id.—PANTALONES de dril crudo y colores de 3 1/3 á 11 id.—PANTALONES lana, tricot, paño y armoué novedad de 6 á 25 id.—TOGAS de seda ó paño con vueltas de terciopelo de 100, á 150 id.—FRACHS de paño y casimir negro de 80 á 75 id.—LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro de 50 á 65 id.—SACOS Y SOBRETODOS de entretiem po de 25 á 100 AMERICAN S y CHAQUES de lanilla, vicuña y tricot de 10 á 50 id.—TRAJES completos de dril crudo y colores de 8 á 32 id.—TRAJES completos de lanilla, vicuña y tricot de 15 á 80 id.—TRAJES completos de alpaca negra y colores de 25 á 60 id.

SECCION DE ROPAS CONFECCIONADAS PARA NIÑOS

TRAJES Americana de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años de 14 á 40 ptas.—TRAJES Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años de 6 á 16 id.—TRAJES Marl-era de lana, gerga vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años de 4 á 38 id.—TRAJES Marinera de dril, pliqué y franja para niños de 4 á 10 años de 4 á 20 id.—TRAJES Blusa y otros modelos de lana dril y alpaca para niños de 4, á 10 años de 4 á 26 id.—CHALECOS piqué para niños de 10 á 16 años de 4 á 6 id.—AMERICANAS de alpaca negra para niños de 10 á 16 años de 8 á 14 id.

SECCION DE VARIOS

Gorras de lanilla, dril y seda, forma Alfonsina para Caballeros y niños, de 2 á 4 ptas.—Gorras de lana, forma Alemana para Caballeros, á 5 id.—Gorras de lana, forma Japonesa para niños, á 3 id.—Gorras forma Marinero á 3 id.—Sombreros de dril blanco y de Imitación Panamá, de 2 á 3 id.—Sombreros de paja para niños, de 2 á 7 50 d.—Sombreros de piqué blanco para niños, estilo casco Inglés, á 3 id.—Perchas de níquel para trajes, á 0 90 id.—Tirantes para caballeros y niños, de 1 50 á 5 id.—Ligas para Caballeros, modelo exclusivo de la casa, á 2 id.—Sombreros de paja, especial para caballeros, á 3 id.

Selecto surtido de novedades en géneros nacionales y extranjeros para la medida.—Impermeables de 25 á 100.—Mantas para viaje de 15 á 70.

PRECIO FIJO — VENTAS AL CONTADO — EXPOSICION DE TODOS LOS ARTICULOS DE LA TEMPORADA

Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Sarampiencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Fiebre del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.



Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. VRIACH & Co., BARCELONA.



MEDIANA DE ARAGÓN

SALES NATURALES TIMBLADAS para BAÑOS GENERALES de éxito seguro en las Enfermedades de la Piel Herpes Escamiosidades Reuma Gota

De venta en FARMACIAS y DROGUERIAS

DEPÓSITO: Ramón Herman, Calera II

COLOCACION

La solicita para varias horas que tiene libres tendidor de libros de importante casa de esta capital, 20 años de práctica. Cuan tas referencias se ex jan. Modestas pretensiones. Informar en «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Casa de recreo, situada en el Terreno, muy espiciosa, que consta de tres pisos, cochera, jardín y huerto, con agua abundante, se desea vender. Darán razón en la misma ó en el número 29 de la misma calle en di ho caserio calle de José Vilalonga número 37 y calle de la Sala, número 32.

Venta Se desea vender ó alquilar un espacio local con abundancia de agua, caldera y maquinaria á vapor, propio para industria. Informes Botones, 31.

Nodrizas Se desea para criar en casa de los padres. Dirigirse Vicente Mut, 8, 3.º derecha.

Se alquila piso entresuelo, con abundancia de agua de fuente á grifo y picas para lavar, situado calle de Apun tadores, núms. 56 y 58. Informar en el mismo.

Corseteria 'la Catalana,

Guesta de Brossa, 12, (tienda), Palma

Elegancia.—Higiene.—Economía

Ameno surtido en corsés de diferentes modelos, á precios sumamente económicos.—Corsés desde 2 pesetas y media uno.—Especialidad en la medida y en la confección de corsés: cortésastre, imp rio, reotos, soutien gorge.—Fajas ventrales, con ó in placa umbilical.—Corsés higiénicos para señores en estado interesante.—Esta casa ha recibido ya el modelo de corsé único en Baleares, que será moda en París este verano.—Modelos y figurines de los principales centros europeos de la moda; exclusivos para la Corseteria Catalana, Brossa, 12

Composturas de tocas clásicas.—Ligas y artículos para corseteras.

Previo aviso se pasa á domicilio á tomar medida y á probar corsés.

DERIBILIDAD SEXUAL ESTERILIDAD

Curación rápida con la antigua y renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efecto maravilloso á la primera fricción. 10 pesetas bote. De venta en Palma, Don Mateo Colóm, Herina, 34 y 36



SIFILIS VENEREO ANEMIA

Los «Confites Emerin» dan á las vías génito urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, hemorragias (gota militar), etc. Una caja de «Confites Emerin» con la debida instrucción, 4 50 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilítico, refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpesismo, albuminuria, escurfúla, linfatismo, raquitismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 3 50 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, migrañismo, escurfúla, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante los **MEDICAMENTOS EMERIN**

TRES VIRTUDES: CONFIANZA, HONRADEZ, SEGURIDAD

Como prueba de esto, la Casa EMERIN, devolverá á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 23, 1.º, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.—De venta en Palma de Mallorca: Farmacia Central, de Don Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21

The United-States-Englan-Spain

Agencia general

Cumplimientos de encargo, particulares, remitiendo su importe una peseta más y sello para la contestación.

Remisión de certificados, partidas de nacimientos y defunción, etc., etc. Ecargos de modas y vestidos de París.

Además cobro y compra de créditos comerciales y particulares en Madrid y provincias, errores de quiebras y suspensiones de pagos, anticípios sobre mercancías, informes comerciales, provisiones de mercancías á conventos y colegios, entregas de encargos á domicilio, facilidades al comercio para exportar á América y Marruecos. Escribir: Apartado, 110, Madrid. (Malasaña, 31).

Tiop-litografía de Amengual y Muntaner

FERROGLIDINE

especial contra la **ANEMIA**

Consúltese á los médicos

1 50 pesetas tubo

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Linea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 26 de Mayo saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor Manuel Calvo directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Se despachan billetes directamente para Santiago de Cuba, con trasbordo en Habana, en combinación con la Empresa del Ferrocarril de Habana á Santiago de Cuba.

Linea de Venezuela Colombia.—El día 10 de Junio saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor Monserrat directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y ocomiientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Curacao y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello. Se despachan billetes directamente para Santiago de Cuba con trasbordo en Habana en combinación con la Empresa del Ferrocarril de Habana á Santiago de Cuba.

Linea de Filipinas.—El día 25 de Junio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor Isla de Panay directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires.—El día 3 de Junio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor León XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias.—El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 19 de Valencia y el 22 de Cádiz el vapor Cataluña directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Linea de Fernando Poo.—El día de Mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábado.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por ciento en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la B. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrieros que le sean entregados y de la colección de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Linea de Cuba y Méjico.—El día 17 de Junio saldrá de Bilbao el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor Alfonso XIII directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costanfirme y Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo. Se despachan billetes directamente para Santiago de Cuba con trasbordo en Habana en combinación con la Empresa del Ferrocarril de Habana á Santiago de Cuba.

Informarán en Palma los Sres. Miguel M. Granada y C.ª, Plaza Antonio Maura, número 4, Palma.